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JUSTICIA Para el juez decano, José María Páez, la capital está en ‘la Champions League’ judicial de España por los atascos de procedimientos

El juez decano en rueda de prensa. VM

J.M./MÁLAGA | Los órganos judi-
ciales unipersonales de Mála-
ga capital, más de un cente-
nar, siguen acumulando pro-
cedimientos y retrasos en la
resolución de los procedi-
mientos, de diferente ámbito
jurisdiccional, y el año pasa-
do siguieron incrementándo-
se más por los efectos de las
huelgas secundadas por los
letrados de la Administración
de Justicia (LJAs) y los funcio-
narios. 

Así se desprende de los da-
tos de la Memoria de Activi-
dades del Partido Judicial de
Málaga correspondiente al
2023, que fueron facilitados
este jueves por el juez decano,
José María Páez, miembro
también de la Sala de Gobier-
no del Tribunal Superior de
Justicia de Andalucía (TSJA).      

Además de los asuntos de
la capital, los juzgados mala-
gueños se ocupan de los que
tienen lugar en términos mu-
nicipales como Rincón de la
Victoria, Totalán, Riogordo,
Alfarnate, Casabermeja, Álo-
ra, Yunquera, Carratraca,
Cártama o Alhaurín de la To-
rre, entre otros.

La Memoria Judicial de
2023 recoge un total de 72.576
asuntos registrados por los
Juzgados de Instrucción y de

Violencia sobre la Mujer del
partido judicial de Málaga (se
excluye los correspondientes
a otros tribunales como son
Marbella, Estepona, Benal-
mádena o Torremolinos), lo
que supone 17.020 más que en
el año anterior. 

Estas actuaciones penales
comprenden las querellas
presentadas por abogados,
diligencias secretas, atesta-
dos con autor, causas con pre-
so, peticiones de tribunales
europeos o internacionales,
entradas y registro en domici-
lios, o apertura de comunica-
ciones postales. En 2019, esta
cifra fue de 50.959 asuntos.

Respecto a las diligencias
practicadas por el Grupo de
Policía Judicial adscrito a los
14 Juzgados de Instrucción y
15 de lo Penal fueron 8.357, de
las cuales la mayor parte
(7.425) correspondió al Cuer-
po Nacional de Policía y 904 a
la Guardia Civil. Se trata de ci-
taciones de personas o averi-
guación de su paradero, in-
formes de antecedentes pena-
les o detenciones de encausa-
dos.

Pero el ámbito jurisdiccio-
nal que más colapso tiene es
el civil, pese a que en el 2023
se registró un descenso de las
demandas presentadas en

Primera Instancia. Si se ex-
cluye las correspondientes a
los tres juzgados de Familia y
3 de Violencia sobre la Mujer,
las demandas registradas al-
canzaron las 43.082, frente a
las 46.910 turnadas a los dife-
rentes órganos en el 2022. 

Para poder comparar, los
juzgados de Primera Instan-
cia registraron en 2019 un to-
tal de 37.061 demandas pre-
sentadas, que se acumulan a
las que están en curso de ejer-
cicios anteriores. Se trata de

reclamaciones de cantidades
por deudas de particulares,
proveedores, empresas, enti-
dades financieras o comuni-
dades de vecinos.

Por su parte, los Juzgados
de Familia y de Violencia so-
bre la Mujer registraron 5.327
asuntos relacionados con jui-
cios por medidas de alimen-
tos, filiación, nulidades ma-
trimoniales, demandas de se-
paración o divorcio, protec-
ción de menores, medidas de
guarda y custodia, ya sean

consensuadas o no por los ex
cónyuges, y adopciones. En
estos casos, sí que se registró
un descenso del número de
asuntos al pasar en 2022 de
ser 6.104 a 6.444 en el año
2019. Por lo que se refiere a los
tres juzgados de lo Mercantil,
la Memoria recoge que se con-
tabilizaron 1.954 nuevos
asuntos turnados relaciona-
dos con demandas de trans-
porte nacional, internacional
y marítimo, competencia des-
leal, marcas y patentes, con-

El retraso medio para celebrar
juicios en Málaga es de 15 meses
COLAPSO EN LOS JUZGADOS___El ámbito jurisdiccional que más colapso tiene actualmente es el
civil, pese a que se registró un descenso de las demandas presentadas en Primera Instancia

Málaga

Mientras preparo la
conferencia que
impartiré para los
Amigos del Jardín
Botánico de La

Concepción, pienso en el lema
elegido por la ONU para la cele-
bración del Día Mundial del

Medio Ambiente de este año.
‘Nuestras tierras, nuestro futu-
ro’ es la rúbrica para esta con-
memoración, y me lo han
puesto fácil singularizándolo
para dar título a mi disertación.
Se cumple medio siglo de que
cada 5 de junio se dedique en el

mundo entero a ese concepto,
a veces tan indeterminado, co-
mo es el medio ambiente. La
pregunta obligada es si ha ser-
vido de algo tal referencia.  En
estas cinco décadas, como tes-
tigo directo, he podido obser-
var aquel proceso que advertía
Stycos sobre la crisis ambien-
tal, que por entonces ya sobre-
venía. Afirmaba entonces que
tendría cuatro fases. La inocen-
cia ambiental, después de la
segunda guerra mundial, llevó
a pensar que los recursos de to-
do tipo eran ilimitados desde
los alimentos al agua, pero so-
bre todo la energía necesaria
para el espectacular desarro-

llismo durante las dos siguien-
tes décadas. Era la fase en la
que por candidez ni se hablaba
ni se hacía nada por el medio
ambiente. Entonces un sabio
advirtió que vivíamos en una
nave espacial cerrada que va-
gaba por el espacio, con las li-
mitaciones propias para los pa-
sajeros.  Y otro sabio advirtió
que nuestro planeta se com-
portaba como un ser vivo, al
que bautizó como Gaia. Y así,
con otras muchas aportacio-
nes de científicos, pasamos a
una segunda fase en la que ya
se hablaba pero seguía sin ha-
cerse nada para aliviar una cri-
sis ambiental que se hacía ace-

leradamente más aguda. El
mercado entonces se convirtió
para algunos en un oráculo ca-
paz de hacer de los recursos
agotables, como el petróleo, el
objeto oscuro del sagrado ne-
gocio. Gracias a instituir días
como este del 5 de junio, las
cumbres internacionales, o la
creación de organizaciones y
organismos, se pasó a la terce-
ra fase de hablar y hacer a la
vez. La fiebre que Gaia padece,
y que se agrava año tras años
con récords climáticos de todo
tipo, ha acelerado las terapias
para paliar los graves efectos
materiales y personales. El pro-
nóstico es reservado, ya que

parece que el mal que aqueja es
pertinaz y restablecer la salud
será un proceso lento. Tal vez
por ello el hashtag elegido para
la celebración de este año #Ge-
neraciónRestauración, parece
ser toda una declaración de
rendición de aquellos que la
causaron a los nuevos habitan-
tes del planeta, para que sean
ellos sean los encargados de re-
poner el equilibrio necesario y
sostenible entre la humanidad
y la naturaleza. Tienen difícil el
envite, pero viendo sus prime-
ros pasos cabe ser optimistas.
Son conscientes de que nues-
tra tierra, la que nos prestaron,
es su futuro.

Nuestra tierra,
nuestro futuro

ESCRITO EN EL METRO

Enrique Salvo Tierra

cursos de acreedores, de per-
sonas físicas o jurídicas, res-
ponsabilidad de los adminis-
tradores, o de propiedad inte-
lectual.

El juez decano volvió a in-
sistir que sus compañeros su-
peran con creces los módulos
de asuntos que el Consejero
General del Poder Judicial
(CGPJ) fija para cada órgano
unipersonal de España, “y en
muchos casos se dobla el ni-
vel de carga que les corres-
ponde. Estamos muy por en-
cima de los parámetros que
podríamos asumir, sobre to-
do en los Juzgados de Primera
Instancia con 2.810 asuntos
que reciben, cuando lo reco-
mendable son 1.200”, dijo.

Otro ejemplo de ello son los
15 Juzgados de lo Penal de Má-
laga que, según el CGPJ, su ra-
tio de trabajo anual debería
de ser de 400 procedimientos
al año y están realizando en-
tre 867 y 937. En este ámbito,
el año pasado se repartieron
13.610 asuntos entre estos juz-
gados, que efectuaron 1.590
exhortos. En 2023, el número
de detenidos fue de 8.357, “lo
que supone 22 al día y una al-
ta actividad de trabajo”.

Para Páez, una de las solu-
ciones para evitar estos retra-
sos de hasta 15 meses de me-
dia para la celebración de las
vistas sería el nombramiento
de más jueces, “no tanto de
funcionarios”. Con ello se im-
pulsaría el número de senten-
cias dictadas a medio plazo, y
“la justicia no estaría como el
tren del litoral, en vía muer-
ta”, ironizó el decano. 

También, como propuesta,
ha trasladado al TSJA la soli-
citud para crear 19 plazas de
Primera Instancia, nueve de
Instrucción, 3 de lo Penal,
cuatro de lo Social, y uno de
Vigilancia Penitenciaria.

Una empresa paga el
sueldo a un empleado
con el concepto ‘nómina
abril maricón’P4

Última bala para
luchar por el tercer
puesto ante el Real
Madrid CastillaP7
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PLAYAS El Gobierno adapta el litoral tras los temporales de invierno, en especial los de poniente y la borrasca ‘Nelson’ de marzo

Más de 1,1
millón y
208.000 m3 
de arenas

Juan Diego Morales
MÁLAGA | Al igual que en la pa-
rábola bíblica no se podía ex-
plicar que el agua introducida
en un hoyo en la arena de la
playa siempre desapareciera,
cíclicamente, cada año, tras
los temporales, toca reparar
el litoral malagueño.

Y este año, el Gobierno cen-
tral, solo para la mejora de las
playas de la provincia invier-

te, en una actuación de emer-
gencia, 1,1 millón de euros.
Con ellos, a través de la De-
marcación de Costas de An-
dalucía Mediterráneo del Mi-
nisterio para la Transición y
el Reto Demográfico (MITE-
CO), se movilizan 208.700 me-
tros cúbicos de arena en toda
la provincia para obras de
mejora en las playas, según
ha informado este jueves el

subdelegado del Gobierno en
Málaga, Javier Salas, que ha
realizado una visita de segui-
miento de las obras que se
ejecutan en la playa de La Ca-
la del Moral en Rincón de la
Victoria.

Se trata de adaptar el litoral
tras los temporales del invier-
no, en especial los de ponien-
te que han castigado las cos-
tas, pero sobre todo, para ali-

viar los efectos de la borrasca
Nelson del mes de marzo en
las costas de Málaga.

Las actuaciones que se han
iniciado este mes de mayo
consisten en la eliminación
de escalones y bermas en las
playas; perfilados del litoral;
eliminación y retirada de ele-
mentos antrópicos que afec-
tan a la estabilidad de las pla-
yas; aporte de arena en las

playas más deficitarias y cri-
bado y aporte de arenas de
desembocaduras de ríos para
playas colindantes.

Unos trabajos que, según
Salas, además de en Rincón
de la Victoria, se han realiza-
do ya o se está actuando en
Estepona, Marbella, Fuengi-
rola, Torremolinos, Málaga,
Vélez-Málaga y Algarrobo, y
que “estarán concluidos a lo

largo de la primera quincena
de junio”, lo que permitirá
“afrontar una temporada de
verano con 169 kilómetros de
costa en la provincia en esta-
do óptimo para el disfrute de
los malagueños y malague-
ñas y de quienes nos visiten”.

Pero Salas ha destacado
también que a esos 1,1 millo-
nes, se suman dos contratos
para la estabilidad de playas
que ya han sido adjudicados
y mediante los cuales se prevé
una inversión total de 2,1 mi-
llones de euros, uno destina-
do al litoral occidental con
una cuantía de 1,3 millones
para los municipios de Manil-
va, Casares, Estepona, Mar-
bella, Mijas, Fuengirola, Be-
nalmádena y Torremolinos, y
otro segundo que supone una
inversión de 800.000 euros
para el litoral oriental y com-
prende los municipios de Má-
laga, Rincón de la Victoria,
Vélez-Málaga, Algarrobo, To-
rrox y Nerja.

El subdelegado del Gobier-
no ha recalcado que en total
“la inversión del Gobierno de
España en mejora y manteni-
miento de playas de Málaga
en 2024 alcanza los 3,2 millo-
nes, una inversión récord”.

Javier Salas en la Cala del Moral. VM

MANTENIMIENTO___Hay que sumar
2,2 millones que se invertirán este año

FUNDACIÓN BANCARIA UNICAJA Nombramientos efectivos el 1 de julio

MÁLAGA | El Patronato de la
Fundación Bancaria Unicaja
en sesión celebrada este jue-
ves, ha acordado la renova-
ción parcial de su composi-
ción por vencimiento de man-
dato que afectaba a tres de
sus 15 miembros.

Así, el Patronato ha acorda-
do el nombramiento como
patronos de Antonio Manuel
Rando Ortiz, designado a pro-
puesta de la Diputación Pro-
vincial de Málaga (grupo rela-
tivo a entidades fundadoras
de Unicaja); Federico Beltrán
Galindo, designado a pro-
puesta de la Junta de Andalu-
cía (grupo relativo a entida-
des representativas de intere-
ses colectivos); y Adolfo Pe-
drosa Cruzado, a propuesta
de la Comisión de Nombra-
mientos y Retribuciones (gru-
po relativo a personas con co-
nocimientos y experiencia es-
pecíficos en materia financie-
ra). Los nuevos patronos sus-
tituyen a Antonio Jesús López
Nieto, Tomás Cano Rodrigo y
Antonio Pascual Acosta, cu-

yos mandatos vencen el pró-
ximo mes de junio.

Estos nuevos nombramien-
tos se hacen efectivos desde
el 1 de julio de 2024 y por el
plazo estatutario de un año y
dos meses en el caso de Anto-
nio Manuel Rando Ortiz; des-
de el 25 de junio de 2024 y por
el plazo estatutario de cuatro
años, en el caso de Federico
Beltrán Galindo; y desde el 1
de julio de 2024 y por cuatro
años, Adolfo Pedrosa Cruza-
do. Con estas designaciones,
se estima que el Patronato re-
úne en su conjunto las áreas
de conocimiento necesarias
para el desarrollo de la activi-
dad de la Fundación.

Así, el Patronato sigue inte-
grado por 15 miembros (den-
tro de la horquilla 12-15 pre-
vista en los Estatutos). De los
15 patronos: dos (13,3%) per-
tenecen al grupo de entida-
des fundadoras de Unicaja;
uno (6,7%) al grupo de enti-
dades representativas de in-
tereses colectivos (Junta de
Andalucía); siete (46,7%) al

grupo de personas con cono-
cimientos y experiencia espe-
cíficos en materia financiera
y cinco (33,3%) al grupo de
personas independientes de
reconocido prestigio profe-
sional.

Por último, el número de
patronos representantes de
administraciones públicas y
entidades y corporaciones de
derecho público se sitúa en 2
(13,3%), dentro del límite má-
ximo del 25% establecido por
la ley. Las personas con cono-
cimientos y experiencia espe-
cíficos en materia financiera
representan el 46,7% del Pa-
tronato, por encima del límite
mínimo del tercio de patronos
establecido por la normativa
de aplicación.

Asimismo, en la sesión ce-
lebrada este jueves, el Patro-
nato, dentro de sus compe-
tencias como accionista úni-
co de Baloncesto Málaga,
S.A.D., ha acordado reelegir
como consejeros de la Socie-
dad a Marta Bravo Carmona y
Antonio Jesús López Nieto; y
nombrar como consejeros a
Adolfo Pedrosa Cruzado y
Ana Salinas de Frías.

Igualmente, se ha informa-
do de que, con fecha 9 de ju-
nio de 2024, Rafael Fernández
Díaz dejará su cargo de conse-
jero de Baloncesto Málaga,
S.A.D., por el transcurso del
periodo de su mandato. 

El Patronato acuerda
el cambio de tres de
sus miembros
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Málaga  |

RECHAZO Según el Comité de Empresa el operador de línea se encontraba de baja médica

Juan Diego Morales
MÁLAGA | El comité de empresa
de Metro de Málaga, en el que
el sindicato CSIF es la fuerza
mayoritaria, ha rechazado de
manera “rotunda” el despido
disciplinario que la compa-
ñía ha realizado contra un
operador de línea que se en-
contraba en el momento del
mismo de baja médica por
motivos invalidantes para la
ejecución de su actividad
profesional.

Según han indicado desde
la Central Sindical Indepen-
diente y de Funcionarios, la
empresa ha “optado por la
medida más restrictiva y se-
vera de las recogidas en el III
Convenio Colectivo de la
compañía”, además de que
ha desoído al Comité de Em-
presa y las alegaciones pre-
sentadas tanto por este órga-
no de representación como
por el trabajador despedido.

Desde CSIF aseguran que
Metro de Málaga basa “su
desproporcionada decisión”
en la realización de activida-
des de distinta naturaleza,
por parte del trabajador des-
pedido, “que nada tienen que
ver con la causa de la baja y
que vienen a vulnerar el de-
recho a disfrutar de una baja
médica por parte del emplea-
do”. El Comité de Empresa ha
destacado así, “su absoluto
desacuerdo con la medida
adoptada por la empresa” al

Un despido de Metro de Málaga polémico. ARROYO

Metro de Málaga despide 
a un trabajador de baja
CRÍTICAS___Desde CCOO han lamentado las nuevas formas de Metro de
Málaga que considera “más bien de una empresa despótica y cortijera”

ha dado la empresa en las re-
laciones laborales, ahora nos
persiguen con detectives”,
por lo que consideran que
“estamos volviendo a tiem-
pos ya pasados”, aunque
mantienen que estas “nuevas
formas” son “aún peores”.

Desde CCOO han señalado
que la empresa ha contacta-
do con una empresa de detec-
tives privados (“para esto sí
hay un sobre esfuerzo econó-
mico, y es una gran mejora
para la plantilla”, señalaron)

tiempo que ha hecho constar
“la preocupación que le su-
pone la nueva forma de rela-
ciones laborales que ha pues-
to en marcha la compañía”.

Mientras tanto, los repre-
sentantes sindicales de
CCOO en la empresa Metro de
Málaga han condenado “de
manera tajante, el injusto
despido de nuestro compa-
ñero operador de línea”.

Un despido sobre el que
han aclarado que “por si ha-
bía alguna duda del giro que

y han hecho un seguimiento
de los compañeros durante
un tiempo, algo que “vulnera
su derecho a la intimidad.” y
que les está “generando an-
siedad y daños psicológicos
por toda la persecución que
han tenido y están teniendo”.

Al hilo de estos aconteci-
mientos, desde el sindicato
se han preguntado “¿hasta
cuándo vamos a seguir per-
mitiendo estas ‘nuevas for-
mas’ de la empresa”. Y es que
aseguran, que “no estamos
para medias tintas, ni para
hacer ver que la empresa tie-
ne predisposición, porque no
la tienen ni la han tenido”. 

Han recordado que “en las
últimas reuniones manteni-
das con los representantes de
la empresa, les expusimos
que este tipo de decisiones
no son precisamente de una
empresa moderna y que con-
sidera a toda la plantilla co-
mo una familia”, sino “más
bien es de una empresa des-
pótica y cortijera”. Pero, la
cuestión puede acabar ante
el juez, ya que, como señaló
Daniel López, representante
de CCOO en el Comité de Em-
presa, “los compañeros que
estaban de baja por prescrip-
ción médica, no se han in-
ventando nada y tienen cómo
justificar por lo que la empre-
sa les abre expediente, en
ello están y lo tendrán que
demostrar ante un juez”.

PROTESTA CGT demandará a la panadería

Naomi Sánchez
MÁLAGA | Un trabajador de una
panadería de Coín denuncia
un presunto caso de homofo-
bia, al recibir una trasferen-
cia bancaria con el concepto
“nómina abril maricón”. Esta
es la “gota que ha colmado el
vaso”, ha explicado Miguel
Montenegro, portavoz de
CGT, sindicato que llevará el
caso judicialmente.

El empleado de la panade-
ría ‘La semilla de oro’ se puso
en contacto este pasado miér-
coles con la asesoría jurídica
de CGT. Fue en ese momento
cuando la organización tiró
de la manta y descubrió que
el hombre lleva semanas reci-
bieron un trato vejatorio, por
el que está de baja médica por
ansiedad. “Nos ha mandado
el informe de haber sido aten-
dido en la mutua”, al que ha
tenido acceso este periódico,
donde se expone que la baja
es consecuencia de un “con-
flicto laboral”. “El informe es
claro, la empresa cambió su
actitud con el empleado al co-
nocer” su condición sexual,
detalla Montenegro, y desde
entonces el puesto de trabajo
“se ha convertido en un in-
fierno” para el denunciante,
que “termina de prenderse
ayer, cuando la empresa le
hace el ingreso” incluyendo
la palabra “maricón”.

El trabajador ha sufrido
“desde cambios de turnos a
obligarle a hacer horas ex-
tras, que luego no le han retri-
buido, y pagos con retrasos”,
detalla el líder sindical: “Le
han tratado como una frego-
na, con el mayor de los des-
precios y atentando clara-
mente contra su dignidad. Le
han hecho la vida imposible”.
En el informe se apunta que el
paciente presenta “dificultad
de sueño, ansiedad al salir de
casa, irritabilidad y pensa-
mientos negativos”.

“Nos quedamos súper sor-
prendidos” y nos “avergüen-
za” que ocurran estas situa-
ciones “en pleno siglo XXI”.
CGT ha dejado claro que esta
actuación “no va a quedar im-
pune” y ya ha puesto en mar-
cha las actuaciones judiciales
por la “vulneración” del dere-
cho fundamental a la igual-
dad y a la no discriminación
del artículo 14. “En unos dí-
as”, ha informado, el depar-
tamento jurídico tomará la
determinación de “si son
una, dos o tres demandas las
que hay que poner, para de-
fender lo mejor posible los in-
tereses de este compañero”.

A su vez, la secretaría de co-
municación del sindicato va a
poner en marcha una campa-
ña en redes sociales para “se-
ñalar directamente” a la em-
presa y, por otra parte, están
gestionando la convocatoria
de una concentración en la
puerta del obrador para visi-
bilizar que “ahí hay homofo-
bia y se da un trato homófono
a trabajadores”. Desde CGT
piden “boicot” a la empresa.

Pagan a un empleado
con el concepto
‘nómina abril maricón’
El hombre denuncia el
acoso de la empresa
desde que conoció su
condición sexual



Moreno espera
un buen acuerdo
sobre Gibraltar,
pese al adelanto
electoral

GRAZALEMA/ALGECIRAS (CÁDIZ). EFE |
El presidente andaluz,
Juanma Moreno, desconoce
si la convocatoria de elec-
ciones generales en Reino
Unido puede suponer cam-
bios en las negociaciones
sobre Gibraltar, ya que las
encuestas apuntan a un
cambio de gobierno, aun-
que él espera que se solu-
cionen “los problemas” pa-
ra el Campo de Gibraltar.

“No lo sabemos, no so-
mos británicos, no votamos
y no queremos injerir en
asuntos que no nos corres-
ponden”, dijo Moreno en
respuesta a los periodistas
tras una visita a un sendero
natural en la Sierra de Gra-
zalema.

Recordó que las negocia-
ciones entre Reino Unido y
España son “sumamente
importantes para ambos
países”, pero “de manera
especial” para el Campo de
Gibraltar y para Andalucía,
por lo que espera que exista
“la suficiente serenidad”
para que sean “buenas”.

En ese mismo sentido, el
alcalde de La Línea de la
Concepción, Juan Franco
(La Línea 100x100), consi-
deró que el adelanto electo-
ral en Reino Unido supone
un “elemento de incerti-
dumbre adicional” de cara
al posible acuerdo sobre Gi-
braltar.

ESPAÑA-R. UNIDO

Actualidad HUÉTOR TÁJAR

Entierran en la estricta
intimidad a los dos
niños asesinados

ANDALUCÍA Los dos hermanos de 10 y 13 años que fueron asesina-
dos la madrugada de este lunes por su abuelo en Huétor
Tájar (Granada) fueron enterrados ayer en la más estric-
ta intimidad. El entierro tuvo lugar a las 11:00 horas de
ayer y fue comunicado a un grupo reducido de allega-
dos con menos de media hora de antelación.

CULTURA Reconoce el hecho de que no en todos los museos “se está en las mejores condiciones para establecer un precio”

El consejero de Turismo, Cultura y Deporte, Arturo Bernal (c), durante la visita a la Catedral de Jaén. EUROPA PRESS

JAÉN. AGENCIAS | La Orden de la
Junta de Andalucía para co-
brar la entrada en los museos
y enclaves arqueológicos pú-
blicos se aprobará “antes del
verano” y empezará por ocho
museos de la comunidad pa-
ra ampliarse de forma progre-
siva. Así lo manifestó ayer en
Jaén el consejero de Turismo,
Cultura y Deporte, Arturo
Bernal, que señaló  que el bo-
rrador de esta Orden se en-
cuentra “en estado muy avan-
zado”.

“Tenemos que terminar to-
davía, ultimar, unos informes
que tienen que venir de la
Consejería de Hacienda y, en
ese momento, yo creo que,
antes del verano, lo tendre-
mos en marcha”, dijo el titu-
lar de Cultura.

Bernal no concretó los
ocho museos de titularidad
autonómica donde se empe-
zará a cobrar la entrada, aun-
que ha precisado que serán
“los principales” de la comu-
nidad.

Y añadió que no en todos
los museos “se está en las me-
jores condiciones para esta-
blecer un precio”, por cues-
tiones como que “no están to-
das las salas acondicionadas
o existen partes del museo sin
terminar”, una situación que
afecta directamente al Museo
Ibero de Jaén.

El consejero aclaró que se
mantendrá la entrada gratui-
ta a un buen número de per-
sonas o colectivos, entre ellos
los menores de 18 años, jubi-
lados, mayores de 65 años, in-
vestigadores, guías turísticos
o personas con discapacidad.

También se establecerá un
día a la semana con entrada
gratuita para el público en ge-
neral “y habrá precios popu-
lares para los miembros de
las ciudades y de la comuni-
dad andaluza”.

“Creo que la dialéctica po-

lítica trata de enfangar y de
igualar dos cosas que no tie-
nen nada que ver. Lo digo por
su relación con esa tasa turís-
tica de la que se habla o ese
impuesto al turismo. Una co-
sa es un tributo turístico y
otra cosa es el precio público
que se cobra por la entrada a
un museo”, comentó Bernal.

La tasa turística
Precisamente sobre esa tasa
turística, subrayó que “no
hay ningún proyecto por el
momento” y, lo que en su mo-

mento planteó el presidente
de la Junta fue hablar “en una
mesa”, dadas “las declaracio-
nes cruzadas” de “empresa-
rios turísticos, a los que a las
ciudades les habían enco-
mendado la labor de recauda-
dores de esa presunta tasa”.

En este sentido, dijo que se
trata de “trabajar junto con
las ciudades, la Junta de An-
dalucía, no en calidad de ár-
bitro, sino también con una
posición clara en cuanto a la
defensa de las necesarias ca-
lidades en los servicios turís-

ticos, y también la considera-
ción que tienen todos los
agentes intervinientes en esta
industria, que son empresa-
rios, trabajadores y resto de
servicios”.

“Básicamente, hablar en-
tre vosotros y vemos de qué
manera podemos resolver es-
ta cuestión. Yo siempre he de-
fendido que esto no es un pro-
blema del turismo ni que el
turismo sea un problema pa-
ra la economía andaluza ni
para la economía nacional”,
agregó.

El consejero consideró que
“es un problema que se plan-
tea de forma estructural y de
hace muchos años por parte
de los ayuntamientos, debido
al déficit en el sistema de fi-
nanciación local” y tiene que
ver también “con una rela-
ción de la población de dere-
cho con respecto a la pobla-
ción flotante que no se man-
tiene”.

Durante su visita a la res-
tauración de las vidrieras de
la Catedral de Jaén, que ha fi-
nanciado la Junta de Andalu-
cía, el consejero subrayó “la
capacidad del destino turísti-
co” que tiene la comunidad
andaluza que, según dijo, “es
cada vez menos dependiente
de las tradicionales épocas
vacacionales, y se avanza en
la desestacionalización”.

La Junta empezará “antes del verano” a
cobrar en ocho museos públicos andaluces
DE TITULARIDAD PÚBLICA__ El consejero de Turismo, Cultura y Deporte, Arturo Bernal, no ha
llegado a concretar cuáles serán, aunque ha precisado que serán “los principales” de la comunidad
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COMERCIO De 16 domingos y festivos en 2025

Los comercios concentrarán
cinco aperturas en diciembre
SEVILLA. EFE | El Consejo Anda-
luz de Comercio ha aproba-
do el calendario de apertura
comercial autorizada de do-
mingos y festivos para 2025,
que se mantiene en dieciséis
desde el año 2022, y de los
que cinco se concentran en
el mes de diciembre el próxi-
mo año. El calendario que
ha sido aprobado es el si-
guiente: domingo 5 de ene-
ro, domingo 12 de enero,

Jueves Santo 17 de abril, do-
mingo 29 de junio, domingo
6 de julio, domingo 3 de
agosto, viernes 15 de agosto,
domingo 31 de agosto, lunes
13 de octubre, sábado 1 de
noviembre, domingo 30 de
noviembre, sábado 6 de di-
ciembre, lunes 8 de diciem-
bre, domingo 14 de diciem-
bre, domingo 21 de diciem-
bre y domingo 28 de diciem-
bre.

PRESUPUESTOS Según la consejera de Economía, Hacienda y Fondos Europeos, Carolina España

La Junta ejecutó un 98 % del presupuesto
de 2023 y el 78 % de los fondos europeos
SEVILLA. EFE | La Junta de Anda-
lucía ha ejecutado un 98,3 %
del gasto inicial previsto en
el presupuesto de Andalucía
de 2023 y ha alcanzado un
máximo histórico, del 78 %,
en la ejecución de los fondos
europeos, ya que nunca se
había conseguido una cifra
tan elevada de 3.292 millo-
nes en un año.

Estos datos los expuso

ayer la consejera de Econo-
mía, Hacienda y Fondos Eu-
ropeos, Carolina España, en
comisión parlamentaria pa-
ra informar de la ejecución
presupuestaria del año 2023
y valoró que se había avan-
zado e incrementado de
“forma notable” las obliga-
ciones en fase de ejecución,
que ascienden a 44.480 mi-
llones de un presupuesto

inicial de 45.603 millones.
La diferencia con el año

2018, último de la etapa de
gobierno socialista en An-
dalucía, es de 11.135 millo-
nes ejecutados más, un 33
%, hresaltó la consejera,
que también incidió en la
buena ejecución de los fon-
dos europeos, del canon del
agua (101% y 78 millones),
de 5,6 veces más que en

2018, y en obras hidráulicas
del 112 % con más de 156 mi-
llones.

Hizo hincapié en la inver-
sión histórica en fondos eu-
ropeos de 3.292 millones, el
78 % del total, que supone
un 253 % más (2.362 millones
) que en 2018 y aclaró que el
dinero restante no se pierde
sino que se  pondrán en mar-
cha al año siguiente.
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LEY DEL SUELO Pese a ser una demanda reiterada de ayuntamientos, comunidades, municipios y sector promotor

MADRID. FE | El Gobierno ha soli-
citado la retirada del orden
del día del pleno del Congreso
del proyecto de ley de reforma
de la Ley del Suelo, al no con-
tar con los votos suficientes
para garantizar su tramita-
ción.

La petición de retirada llegó
a la mesa del Congreso poco
después de las 8.00, una hora
antes de la hora prevista para
el debate.

El PSOE dependía del PP en
la votación de ayer para que el
proyecto no fuera devuelto al
Gobierno, ya que tanto Sumar
como sus socios parlamenta-
rios lo rechazaban.

Fuentes del Ministerio de
Vivienda y Agenda Urbana
vincularon la decisión con el
“inicio de la campaña electo-
ral”, y señalaron que habían
retirado el proyecto para en
un futuro “garantizar su tra-
mitación”. Con ello, el Ejecuti-
vo evita otra derrota parla-
mentaria a las puertas de las
elecciones europeas después
de que el Congreso tumbara la
ley del proxenetismo.

El Gobierno, que estaba
abierto a mejorar el texto en el
plazo de enmiendas ya que
entendía que España no po-
día dejar pasar esta oportuni-
dad para resolver este proble-
ma en el urbanismo, quería
con esta reforma dar seguri-
dad jurídica a los planes urba-
nísticos evitando su anula-
ción total por defectos de for-
ma que son subsanables, a di-

didualizados; la acción públi-
ca en materia urbanística pa-
ra personas físicas y jurídicas,
organizaciones sociales o en-
tidades o la acción popular en
materia medioambiental, que
no se ha modificado.

En el caso de viviendas pro-
movidas por la Administra-
ción o sus entidades en suelos
públicos, cuando haya un si-
lencio de la administración
(generalmente 6 meses) se en-
tenderá como positivo para
que sigan adelante. No se des-
carta ampliarlo a más supues-
tos para el impulso de vivien-
das públicas o de colabora-
ción público-privada en sue-
los de titularidad pública.

Vista del hemiciclo del Congreso de los Diputados, en una imagen de archivo. EFE/ MARISCAL

El PSOE revalida
mayoría con
un PP reforzado
pisándole
los talones

MADRID. EFE | El PSOE revalida-
ría su mayoría en el Parlamen-
to Europeo con entre 21 y 24
escaños seguido por un PP
muy reforzado y pisándole los
talones, al tener posibilidades
de lograr entre 18 y 20 eurodi-
putados, según la encuesta
preelectoral del Centro de In-
vestigaciones Sociológicas
(CIS) dada a conocer este jue-
ves. El sondeo, realizado a
partir de 6.534 entrevistas rea-
lizadas del 8 al 17 de mayo, co-
loca además al PSOE cinco
puntos por encima de los po-
pulares en voto estimado, la
misma distancia que pronos-
ticaba entre ambos partidos el
último barómetro mensual
del CIS. Vox también subiría
en la Eurocámara al pasar de
cuatro a cinco o seis represen-
tantes, en tanto que Sumar
obtendría cuatro y Podemos
conservaría entre dos y tres de
los seis que obtuvo en 2019
cuando concurrió a los comi-
cios junto a Izquierda Unida.

Ciudadanos se desplomaría
al pasar de siete a entre uno y
dos europarlamentarios. Co-
mo novedad, el CIS anticipa la
entrada en la cámara europea
de la candidatura Se Acabó la
Fiesta encabezada por Luis
Pérez Férnandez, conocido
como Alvise en las redes so-
ciales, con uno o dos escaños.

Las formaciones republica-
nas agrupadas en la candida-
tura Ahora Repúblicas (ERC,
EH Bildu, BNG y Ara Més) se
llevarían de dos a tres eurodi-
putados, de los tres que tení-
an ahora.

El Gobierno retira la reforma de la Ley del
Suelo para evitar otra derrota parlamentaria
POR FALTA DE APOYOS__ El PSOE dependía del PP en la votación para que el proyecto no fuera
devuelto al Gobierno, ya que tanto Sumar como sus socios parlamentarios lo rechazaban

El apunte

■ ■ El líder del PP, Alberto
Núñez Feijóo, ha dicho que la
retirada de la ley del suelo
evidencia que el Gobierno de
coalición “está roto”. Afirmó en
una entrevista con Telemadrid,
que la reforma no había sido
consensuada ni negociada con
su partido. Y afeó las críticas
dirigidas al PP por el Ejecutivo:
“Es sorprendente que cuando el
Gobierno está roto y la coalición
parlamentaria también lo está
ahora parece ser que el
problema lo tiene la oposición”.

Feijóo considera
rota la coalición

ELECCIONES UE

Ana Blandiana, Princesa
de Asturias de las Letras
OVIEDO. EFE | La poeta, pero
también prosista, ensayista y
periodista, Ana Blandiana,
una de las figuras más rele-
vantes e internacionales del
panorama literario rumano y
destacada activista política,
fue galardonada ayer con el
Premio Princesa de Asturias
de las Letras 2024. Autora de
más de una treintena de li-
bros de poesía, novelas y en-
sayos traducidos a más de 25

idiomas, la candidatura de
Blandiana (Timisoara, 1942)
se impuso entre las 38 que
optaban a este galardón, que
en la pasada edición recayó
en Haruki Murakami. El jura-
do ha destacado que Blan-
diana es “una creadora radi-
calmente singular” con una
“poesía indómita” que refleja
una “capacidad extraordina-
ria de resistencia frente a la
censura”.

INVASIÓN RUSA Kiev pide con urgencia más Patriots tras el ataque mortal contra Járkov PREMIOS Una relevante escritora rumana

La Justicia ucraniana aprueba las primeras
solicitudes de presos para unirse al Ejército
KIEV. EFE | Un tribunal de la ciu-
dad de Jmelnitski, en el oeste
de Ucrania, ha aprobado las
solicitudes de dos presos co-
munes que habían pedido
acogerse a la legislación re-
cién aprobada que les permite
salir a la calle antes de tiempo
para combatir en las filas de
las fuerzas armadas ucrania-
nas. La decisión judicial fue
anunciada por el propio tribu-

nal y confirmada ayer por la
Guardia Nacional de Ucrania,
la estructura del Ministerio
del Interior que se ha encarga-
do de trasladarlos al centro de
reclutamiento para que fir-
men el contrato con el Ejército
y empiecen a recibir entrena-
miento.

Los dos condenados salen a
la calle en un régimen de li-
bertad condicional supervisa-

da que se extenderá por un
plazo máximo de un año y ex-
pirará una vez hayan dejado
el Ejército. Según iel Ministe-
rio de Justicia ucraniano,
unos tres mil reclusos que
pueden acogerse a la nueva
legislación -aprobada por el
Parlamento este mes- han so-
licitado su salida anticipada
de prisión para unirse a las
fuerzas armadas.

Por otra parte, el Gobierno
ucraniano volvió a apelar ayer
de urgencia a los países alia-
dos que cuentan con sistemas
antimisiles Patriot para que
envíen de inmediato otras sie-
te unidades adicionales de es-
te medio de defensa antiaé-
rea, después de que un ataque
ruso matase ayer a al menos
siete personas en la urbe de
Járkov.
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ferencia de lo que ocurre ac-
tualmente.

También buscaba frenar la
proliferación de todos aque-
llos, entre ellos despachos de
abogados, que se han especia-
lizado en recurrir los planes
de ordenación desde la extor-
sión y la amenaza si no consi-
guen lo que quieren, sostie-
nen fuentes del Ministerio de
Vivienda.

La reforma de la Ley del
Suelo, que el Gobierno reacti-
vó a finales de marzo tras ha-
ber decaído en la anterior le-
gislatura, es una demanda
reiterada de ayuntamientos,
comunidades autónomas,
municipios, sector promotor y

hasta de la doctrina jurídica.
En abril de 2022 la Xunta de

Galicia que entonces presidía
el actual líder del PP, Alberto
Núñez Feijoo, promovió un
manifiesto demandando una
reforma de la ley dada la inse-
guridad jurídica y el incre-
mento de los casos de nulidad
por defectos formales.

Al mismo se sumaron otras
como Madrid; País Vasco; An-
dalucía; Asturias; Cantabria;
Murcia; Aragón; Navarra; Ex-
tremadura; Castilla y León y
las ciudades autónomas de
Ceuta y Melilla. También la
Federación Española de Mu-
nicipios y Provincias (FEMP)
ha solicitado en un manifiesto

una reforma urgente en este
sentido.

Claves de la reforma
La reforma diferencia entre la
nulidad del plan general
cuando hay defectos sustan-
ciales, en cuyo caso se puede
impugnar y anular entero de
pleno derecho, y cuando hay
nulidades parciales que no
afectan a elementos sustan-
ciales y en cuyo caso se abre
un plazo de subsanación de 1
año (prorrogable seis meses
más) evitando que se tumbe
entero.

Para recurrir las decisiones
está el recurso directo, el re-
curso indirecto; los actos invi-
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Deportes24.05.24
Última bala para luchar
por el tercer puesto
ENCUENTRO___ El Málaga jugará este sábado en casa del Real Madrid Castilla,
con el objetivo de asaltar un tercer puesto que ocupa ahora el Ibiza

FÚTBOL Primera Federación

Jugadores del Málaga CF, en un calentamiento. MÁLAGA CF

Luca Sangalli. MÁLAGA CF

Vicente Roca
MÁLAGA | Último kilómetro de los
38 que hay que recorrer para fi-
nalizar la fase regular de Prime-
ra Federación. El Málaga CF
pondrá fin a esta fase en su visi-
ta a Valdebebas, donde se verá
las caras con el Real Madrid
Castilla.

Será el sábado a las 19.00 ho-
ras, en horario unificado, por lo
que los otros nueve encuentros
del grupo se disputarán a la
misma hora. De reojo, habrá
que ver lo que suceda en el Re-
creativo de Huelva-Ibiza.

La tercera posición sigue
siendo el objetivo, pero los
blanquiazules han llegado a
este momento sin depender de
sí mismos. Básicamente, debe-
rán mejorar el resultado del
cuadro ibicenco en el Nuevo
Colombino.

La diferencia entre ambos es
de un solo punto, mientras que
el goalaverage lo tiene ganado
el Málaga. Un empate podría
valer, pero este equipo ya ha
comprobado de primera mano
que especular no es una buena
opción para lograr los objeti-
vos. Así pues, deberá salir a ga-
nar el partido.

Sin embargo, el filial madri-
dista será un hueso duro de ro-

er. Pese a haberse quedado le-
jos de los puestos de play-off,
acumula cuatro victorias y un
empate en sus últimos cinco
partidos. A esto hay que añadir
que será, muy probablemente,
el último encuentro de Raúl
González como entrenador del
Real Madrid Castilla, pues em-
prenderá nuevos objetivos a
partir del curso que viene. Una
motivación extra para un equi-

po que no le pondrá las cosas
fáciles a los de Pellicer.

Einar Galilea y Víctor García
deberán llevar cuidado en la
capital española. Ambos están
a una sola tarjeta de cumplir
sanción. Esta, en caso de darse,
les dejaría sin competir en el
partido de ida de la semifinal
del play-off.

Dato que Sergio Pellicer ma-
nejará y con el que deberá ju-

gar. Cabe recordar que no se
acumulan las cartulinas, por lo
que todo el que llegue al parti-
do contra el Castilla con tres,
aunque recibiese una, arranca-
ría el play-off limpio. 

Sin embargo, en los dos ca-
sos anteriormente menciona-
dos estaríamos hablando de
sanciones que se deben cum-
plir, algo que ocurriría en la
promoción.

MÁLAGA CF  El centrocampista confía en ganar

VICENTE ROCA. MÁLAGA | En un mo-
mento crucial de la temporada,
Luca Sangalli, centrocampista
del Málaga CF, se muestra con-
fiado y motivado ante los retos
que enfrenta su equipo. 

Se refirió al estado actual del
equipo y cómo han abordado la
semana de entrenamientos.
“La semana va bastante bien,
otras semanas han sido más
moviditas. Nos estamos cen-
trando bastante bien en prepa-
rar los partidos que vienen. El
primero, el de este fin de sema-
na; y luego, lo que está por ve-
nir. Necesitábamos una sema-
na más tranquila después de
haber hecho un gran partido y
de haber conseguido un gran
resultado. Lo necesitábamos
para encarar lo que viene”, afir-
mó, mostrando una visión po-
sitiva y de trabajo constante.

En cuanto al rendimiento re-
ciente del equipo, Sangalli su-
brayó la importancia del último
partido: “Justo en el momento
decisivo, a dos semanas del
play-off, hemos conseguido
hacer un muy buen partido en
casa, reconciliarnos un poco
con nuestra gente y dar la sen-
sación de que competimos
bien. Además de hacer un buen
partido, competimos bien. Es
la mejor medicina para lo que
está por venir. Con muchas ga-
nas de encarar lo que queda”.

La meta es clara para el Má-
laga CF: el ascenso. Sangalli ex-
presó su determinación y la del

equipo: “Nos reconforta saber
que podemos estar a buen ni-
vel. Sobre todo, de cara al pla-
yoff, mantener ese nivel para
intentar conseguir el objetivo.
A estas alturas no podemos an-
dar con otras historias. El obje-
tivo está claro: el ascenso. Va-
mos a pelear todo lo posible,
vamos a intentar trabajar todo
lo posible lo que nos queda e
intentar competir lo máximo
que podamos para llevarnos
las eliminatorias y conseguir el
ascenso”. El centrocampista
habló sobre su estado personal
y su reciente desempeño en el
campo: “El fútbol es un estado
de ánimo. Cuando no estás par-
ticipando, cuando no estás ju-
gando, todo cuesta más, todo
es cuesta arriba. No estás có-
modo y estás sin confianza.
Volver a jugar y conseguir un
gol para mí es muy importante.
Me ha dado mucha confianza
de cara a esta semana y a enca-
rar lo que queda”.

Un Sangalli renacido
habla claro sobre el
“objetivo del ascenso”

El malagueño Miguel Rivera,
entrenador de la Balona

FÚTBOL El exentrenador de Melilla, Mérida o UCAM Murcia, entre otros, asume el reto de luchar por el ascenso a Primera Federación

Miguel Rivera (d), nuevo entrenador de la Balona. RB LINENSE

VICENTE ROCA.MÁLAGA| El mala-
gueño Miguel Rivera será el
entrenador de la Real Balom-
pédica Linense la temporada
que viene. El conjunto gadita-
no ha tomado la decisión de
darle las riendas del equipo,
tras una temporada en la que
finalizó en novena posición
en el Grupo 4 de Segunda Fe-
deración.

Se trata de un técnico con
una amplia trayectoria en el
fútbol español. 

Desde que dirigió a Ante-
quera y Juventud Torremoli-
nos, allá por las temporadas
95-96 y 96-97, Miguel Rivera
ha pasado por decenas de clu-
bes, tales como Cartagena, Li-
nares, UD Almería, UCAM
Murcia o Mérida.

Su última experiencia fue
con la UD Melilla la actual
temporada. 

De hecho, fue el entrenador
que dirigió al equipo de la Ciu-
dad Autónoma en su derrota
por 1-0 en La Rosaleda. Su
destitución llegó poco des-
pués, aunque no sirvió para
que el equipo lograse mante-
ner la categoría.

Rivera ha señalado a su lle-
gada que es “un auténtico ho-
nor estar aquí”, así como su
estrecha relación con La Línea
de la Concepción: “Conozco
esta tierra desde hace muchí-
simos años, realicé el servicio
militar aquí y sigo mantenien-
do contacto con compañe-
ros”.

Pese a que no se ha hablado
de forma demasiado clara del
objetivo, todo hace indicar
que la Balona volverá a luchar
por el ascenso a Primera Fede-
ración. 

Esta vez, con la ayuda de un
malagueño en el banquillo co-
mo entrenador.
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REDACCIÓN

La Fundación Descubre
empezará el próximo 1
de julio una nueva edi-
ción de Ciencia al fres-

quito, una propuesta para di-
vulgar ciencia en playas, pla-
zas y centros de municipios de
las ocho provincias andaluzas,
especialmente en localidades
pequeñas.

La nueva edición de Ciencia
al resquito aprovechará la tem-
porada estival para acercar la
cultura científica a cualquier
rincón andaluz, una convoca-
toria abierta a la participación
de ayuntamientos, bibliotecas,
casas de la cultura, asociacio-
nes, grupos de investigación y
a personas que se dedican a la
ciencia y la divulgación en An-
dalucía.

La Fundación, dependiente
de la Junta, pretende crear una
oferta de ocio durante los me-
ses de verano, desde el 1 de ju-
lio hasta el 30 de septiembre,
con especial atención a muni-
cipios de menos de 50.000 ha-
bitantes, barrios vulnerables,
colectivos con necesidades es-
peciales y centros penitencia-
rios.

Para esta nueva edición,
Fundación Descubre dispone
de un amplio catálogo de acti-
vidades, itinerantes y virtua-
les, desde exposiciones, talle-
res o ciclos de cine científico a
observaciones astronómicas,
conferencias, caminatas al
fresquito, café con ciencia,
juegos de escape o arqueogas-
tronomía.

Todas estas actividades las

Todas sus
actividades las
desarrollan
investigadores y
divulgadores
andaluces y
entidades
adheridas al
catálogo nacional
de Turismo
Científico

desarrollan investigadores y
divulgadores andaluces y enti-
dades adheridas al catálogo
nacional de Turismo Científi-
co.

La directora general de Fun-
dación Descubre, Teresa Sán-
chez, ha apuntado que este
programa está plenamente
consolidado y aumenta cada
año el número de municipios
participantes, por lo que tiene
ya garantizada una temporada
estival más, la de 2025.

El programa nació en 2019 y
es una iniciativa organizada
por la Fundación Descubre y la
Consejería de Universidad, In-

vestigación e Innovación de la
Junta, con financiación del Mi-
nisterio de Ciencia, Innovación y
Universidades.

Hasta la fecha, más de 400 in-
vestigadores y divulgadores han
llevado a cabo las más de 200 ac-
tividades realizadas, en las que
han participado más de 117.000
personas de 177 municipios an-
daluces.

Creada en 2010, su patronato
está formado por 20 institucio-
nes de avalado prestigio en in-
vestigación y divulgación de la
región: universidades, centros
de investigación y divulgación,
asociaciones, etc. ■

La ‘Ciencia al fresquito’

Una de las actividades desarrolladas en otra edición por la Fundación Descubre. TODOFUNDACIONES

DIVULGACIÓN  La Fundación pretende crear una oferta de ocio durante los meses de verano

NUEVA EDICIÓN__ ‘Descubre’ arranca el próximo 1 de julio con su propuesta para
divulgar ciencia en playas, plazas y centros de municipios de toda Andalucía

Absit Invidia

L a decisión del primer ministro británico,
Rishi Sunak, de adelantar las elecciones
generales, previstas para octubre, al 4 de
julio demuestra lo poco que el inquilino
de Downing Street, el de ahora y sus an-

tecesores, piensa en los gibraltareños. Parecía que
España, Reino Unido, la Comisión Europea y Gi-
braltar acariciaban un acuerdo -eso nos trasladó
el cándido ministro Albares- pero el diálogo puede
morir en la orilla. La convocatoria electoral britá-
nica, sumada a los comicios europeos del 9 de ju-
nio, ha abierto un escenario de incertidumbre, tal
y como ayer reconocían el presidente andaluz,
Juanma Moreno, y el alcalde linense, Juan Franco.
¿Y ahora qué? No parece probable un escenario en
el que un gobierno en funciones en Londres rubri-
que el pacto acerca de un nuevo estatuto para el
territorio gibraltareño postBrexit, máxime cuando
se desconoce si el propio líder conservador conti-
nuará como primer ministro tras las urnas. Idénti-
co planteamiento es aplicable a la Comisión Euro-
pea en plena campaña electoral. El responsable
único de esta situación es el Reino Unido, convo-
cante del referéndum del Brexit, que por cierto fue
rechazado casi por unanimidad (95,91%) por parte
del pueblo de Gibraltar; y ahora, de nuevo, por
anunciar sorpresivamente unos comicios cuando,
al parecer, se estaba a punto de llegar a un acuer-
do que favoreciera a gibraltareños y campogibral-
tareños creando una “zona de prosperidad com-
partida”. Quienes soñábamos con ver desaparecer
la Verja tendremos que esperar sine die. También
los que esperábamos un aeropuerto de uso con-
junto en el que se retomen los vuelos entre el aero-
puerto del Peñón y los de Madrid y Barcelona.
Acuerdos bilaterales entre Gibraltar y España per-
tenecen a otro escenario improbable y, en este mo-
mento, no deseable si atendemos a la reivindica-
ción española sobre la soberanía del territorio. Ya
saben aquello de espera lo mejor, pero prepárate
para lo peor. Los actores participantes en el diálo-
go deberían disponerse a qué pasará si no hay
acuerdo. También quienes sufrirían las conse-
cuencias del desinterés de los dirigentes británi-
cos por mejorar la vida de los gibraltareños y sus
vecinos de la comarca más meridional de Andalu-
cía. Esta vez parece que no va a haber tostá mante-
cá por las dos caras y sí otra atmósfera de indefini-
ción de imprevisibles consecuencias. ■

¿Y ahora qué?

Pedro García Vázquez
Director de Informativos 7TV
Publicaciones del Sur

HORIZONTALES: 1: Persona insignificante o mediocre, sin posi-
ción social o económica.- 2: Local destinado a la práctica de
juegos de azar. Al revés, detiene.- 3: Hendiduras. Lugar donde
se trillan las mieses.- 4: Caja de vidrio u otra materia transpa-
rente, dentro de la cual se pone una luz. Al revés, desocupe.-
5: Colegio en Madrid de estudios superiores donde se imparte
el ICAI e ICADE.- 6: Entre hilanderas, dicho de un hilo o de la
seda: De hebras dobladas, por poco torcidas. Interjección para
expresar asco. Entregaba.- 7: Ondas en la superficie de las
aguas. Satélite de Júpiter. Símbolo químico del Galio.- 8: Río
cántabro. Tejido ligero de seda oalgodón, transparente y semi-
rrígido, más fino que la muselina.- 9:Boicotear.- 10: Régimen.
Natural de Irán.- 11: Al revés, adverbio de negación. Al revés,
ato y aseguro algo por medio de cuerdas.

VERTICALES: 1: Cierto molusco marino.- 2: Puente pequeño o
provisional. Al revés, símbolo químico del níquel.- 3: Hiciste
uso por primera vez de algo.- 4: Mamífero roedor parecido al
ratón. Especie de lechuza grande.- 5: Al revés, perteneciente
al gato (Fem). Hablar en público.- 6: Estado de India. Al revés,
en algunas órdenes religiosas, superior o prelado ordinario
del convento.- 7: Catedral. Al revés, cariño, estima.- 8: Símbolo
químico del tántalo. Impuesto de Sucesiones y Donaciones. Al
revés, conjunto de haces de mies o paja, o de hierba, dispues-
tos en forma de cono.- 9: Al revés, número que expresa la falta
absoluta de cantidad o un valor nulo. Al revés, soflama, inci-
ta.- 10: Nombre de mujer. Conjunto de cartas que en ciertos
juegos de naipes recoge quien gana la mano (Pl).- 11: Ciudad
italiana de Lombardía. Labrar la tierra.

HORIZONTALES: 1: Pelagatos.- 2: Casino.
araP.- 3: Estrías. Era.- 4: Farol. eícaV.- 5:
Areneros. 6: Len. Fo. Daba.- 7: Olas. Io. Ga.- 8:
Pas. Organza.- 9: Torpedear.- 10: Dieta.
Persa.- 11: oN. orramA.

VERTICALES: 1: Cefalópodo.- 2: Pasarela. iN.-
3: Estrenaste.- 4: Lirón. Oto.- 5: anileF. Orar.-
6: Goa. roirP.- 7: Seo. ogepA.- 8: Ta. ISD.
adeM.- 9: oreC. agnerA.- 10: Sara. Bazas.- 11:
Pavía. Arar.

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones
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